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Aos quatro dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e um, às dezessete horas, reuniram-se, 

remotamente, por meio da Plataforma Google Meet, os membros da Câmara de Extensão e 

Cultura – PROExC – da Universidade Federal do Estado do Rio de Janeiro - UNIRIO. A 

pedido do Senhor Pró-Reitor de Extensão e Cultura Professor Doutor JORGE DE PAULA 

COSTA ÁVILA, o Diretor de Extensão Professor JÚLIO CÉSAR SILVA MACEDO iniciou 

a reunião com a apresentação dos itens de pauta: 1 - Processo de alocação de bolsas ociosas 

do Programa Institucional de Bolsas de Extensão Universitária – PIBEX e 2 - 

Representatividade dos membros junto aos Centros. O Senhor Pró-Reitor Professor Jorge 

Ávila agradeceu a presença dos Decanos, aos membros da Câmara, e ofereceu a palavra ao 

Diretor, que informou a continuação da reunião anterior, ocasião em que foi autorizado um 

aditivo ao edital que prorrogou as bolsas do período anterior, sob o ano letivo de 2020.2, nos 

meses de março a junho e ressaltou que numa próxima reunião, a Câmara iria propor uma 

nova modalidade. Apresentou os dois itens da pauta e lembrou o que já havia se falado sobre 

a pouca representatividade dos membros da Câmara junto aos seus Centros. O Professor Jorge 

Ávila sugeriu dividir os assuntos por partes e solicitou ao Diretor que falasse sobre as bolsas 

PIBEX. O Diretor Professor Júlio Macedo declarou que após a aprovação da prorrogação, foi 

realizado um levantamento sobre o quantitativo de bolsas PIBEX e PIBICUL, que seria 

confirmado pelo Senhor Vinícius Moura e que os critérios para pagamento, seriam 

estabelecidos ainda no exercício financeiro de 2021. Apontou que a continuidade dos projetos 

estava em andamento. Em seguida, o Senhor Vinicius Moura confirmou o número de vinte e 

duas bolsas PIBEX e sete bolsas PIBICUL. Após, o Senhor Coordenador Vinícius Albricker 

reafirmou a quantidade de bolsas e adicionou mais onze cadastradas no edital de 2019 que não 

tinham bolsas e que foram alocadas com bolsas desde então. O Professor Jorge Ávila, 

mencionou o cadastro de novos projetos, com alocação de bolsas e a possível conversão de 

recursos residuais de modo agraciar o maior número de estudantes com bolsas. Solicitou 

ainda, que a Câmara se reunisse posteriormente para debater uma nova forma factível para 

aprovar e ranquear os projetos. Pontuou o manifesto dos Coordenadores de Extensão em 

relação a escassez na interlocução com seus respectivos representantes dos Centros nas 

Câmaras e sugeriu um mecanismo entre as partes. Recomendou ainda, aumentar o números de 

pessoas na Câmara e recomendou que os Decanos participassem da Câmara de Extensão, em 

razão de dialogar e aprofundar uma melhor curricularização da Extensão e para tanto, avaliar 

mais adiante, a formalização da participação dos Decanos nas Câmaras de Extensão. Por fim, 

ofereceu a palavra aos participantes. A Senhora Decana do Centro de Ciências Jurídicas e 

Políticas – CCJP Professora Doutora Edna Hogemann concordou plenamente, acrescentou a 

atual orientação do Ministério da Educação - MEC na obrigatoriedade da curricularizacão dos 

cursos dentro do prazo estabelecido e considerou fundamental a participação dos Decanos no 

processo. O Senhor Decano do Centro de Ciências Humanas e Sociais – CCH Professor 

Doutor Nilton dos Anjos agradeceu o convite, concordou também, adicionou no sentido de 

que os Decanos possam conduzir melhor os debates nas próximas oportunidades em reuniões, 

não tão somente, quando na existência de projetos individuais, mas sim uma participação 

ampla, fortalecida e frequente. Salientou a fragilidade nas Resoluções e sugeriu que a 

Resolução 2.630 de 2005 fosse adequada para tal e devolveu a palavra ao Pró-Reitor 
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Professor Jorge Ávila que agradeceu, concordou com a atualização da Resolução e adicionou 

outra proposição com base em sugestões recebidas, das quais se tratava que houvesse um 

Coordenador como representante dentro da Câmara, nas oito áreas temáticas da Extensão. O 

aluno Matheus Sant’Anna declarou uma dúvida em relação a participação dos Decanos e 

demais representantes se seria por indicação. A Senhora Decana Professora Edna Hogemann 

reforçou a fala do Professor Nilton dos Anjos na questão regulamentar e da importância na 

participação oficializada dos Decanos na Câmara. O Senhor Decano Professor Sidney de 

Lucena do Centro de Ciência Exatas e Tecnologia – CCET concordou com a participação 

efetiva dos Decanos na Câmara de Extensão, exemplificou a participação destes nas Escolas, 

nos Centros e que fosse de forma simétrica, proporcional e regulamentada.  O Senhor Pró-

Reitor Professor Jorge Ávila fez observação de que poderia levar a questão para a reunião de 

Gestão no sentido de valorizar a estrutura da Universidade. O Professor Júlio Macedo 

lembrou que, em conjunto com a professora Mary Ann Morais da Escola de Enfermagem iria 

presidir um grupo de trabalho para discussão das possibilidades de curricularização e na 

preparação de documentos para auxiliar o trabalho dos Coordenadores de curso na elaboração 

dos Projetos Pedagógicos dos Cursos – PPCs dentro do prazo estabelecido e da 

obrigatoriedade do Conselho Nacional de Educação e de um conquista do Fórum de Pró-

Reitores de Extensão das Instituições Públicas de Educação Superior Brasileira – 

FORPROEX. O Senhor Pró-Reitor Professor Jorge Ávila reforçou a fala do Senhor Diretor 

Professor Júlio Macedo, acrescentou a motivação de se aumentar o número de projetos para a 

participação de todos os alunos nos projetos de extensão orientados pelos professores e 

técnicos de nível superior e mencionou a campanha para a criação de mais projetos. Apontou 

a dissociação natural de projetos de extensão e bolsas em alguns Centros, o estímulo aos 

professores no sentido de aumentar e na flexibilização da participação dos alunos em relação 

a carga horária e na forma presencial ou remota. A Aluna Camila Barreira do Centro de 

Ciências Humanas e Sociais – CCHS perguntou sobre a reformulação da Câmara através de 

indicação. O Senhor Pró-Reitor Professor Jorge Ávila esclareceu a diferença de como era feita 

sem a observação adequada da Resolução e propôs uma minuta de revisão da composição da 

Câmara com os critérios de seleção, por indicação ou eleição de acordo com a posição dos 

membros, a ser discutido dentro de quinze dias aproximadamente e sugeriu que 

posteriormente as reuniões fossem mensais, além de um espaço permanente de comunicação 

entre os participantes. O Senhor Decano do Centro de Ciências Humanas e Sociais – CCH 

Professor Doutor Nilton dos Anjos sugeriu e solicitou encaminhamento no sentido de realizar 

acréscimos à resolução já existente e em vigor para que fosse o norteador no intuito de 

facilitar o processo. O Senhor Pró-Reitor Professor Jorge Ávila considerou perfeita e sinalizou 

os acréscimos para o aperfeiçoamento da Resolução 2.630 de 2005 que após concluído, seria 

levado aos Conselhos Superiores. O Senhor Diretor Professor Júlio Macedo esclareceu que a 

atual composição da Câmara foi resgatada na nova gestão e que estava formalizada de acordo 

com a Resolução vigente, com o entendimento que ela precisa de ajustes. O Senhor 

Coordenador Vinícius Albricker concordou com o Professor Júlio para aprovação de uma 

Resolução a partir da atual e, da votação de quem estava inserido na composição. O Senhor 

Decano Professor Nilton dos Anjos lembrou da complexidade do processo e ementou que as 

sugestões em relação aos Decanos não poderiam ser feitas por eles. O Senhor Pró-Reitor 

Professor Jorge Ávila concordou, pontuou que houvesse um consenso e chamou a atenção 

para que a Pró-Reitoria fosse uma Pró-Reitoria de Extensão e Cultura, porque existia uma 

atividade cultural na Universidade que não era de extensão, mas, que não deixava de ser 

importante. Considerou que era de responsabilidade da PROExC com a ajuda da Câmara 

tornar a UNIRIO mais conhecida na cidade e no país e atrair uma maior produção cultural 

para a comunidade acadêmica e deixou aberto a sugestões. O Aluno Matheus Sant’Anna 

solicitou a Ata da última reunião passada e lhe foi informado que seria disponibilizado na 
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página da Universidade. O Senhor Pró-Reitor Professor Jorge Ávila sugeriu que fosse criado 

um canal privado no Youtube para acesso das reuniões gravadas. O Senhor Decano Professor 

Nilton dos Anjos questionou sobre as cotas disponíveis, se interessados poderiam apresentar 

projetos para acessar as bolsas ao que o Senhor Pró-Reitor respondeu que em princípio não, 

pois era necessário um processo para formalizar o cadastro de projetos e a alocação das bolsas 

em curso. Por fim, agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião. 
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